

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. Simpulan

Penelitian mengenai pengaruh partisipasi pada kegiatan ekstrakurikuler terhadap motivasi belajar warga belajar program kesetaraan paket B dan C di PKBM Nusa Bangsa Kota Bandung dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Partisipasi warga belajar pada kegiatan ekstrakurikuler di PKBM Nusa Bangsa Kota Bandung berada pada kategori “tinggi” artinya warga belajar berpartisipasi tinggi dalam mengikuti kegiatan ekstrakurikuler dengan indikator yang cenderung paling menonjol adalah memperhatikan dan mengamati bentuk-bentuk kegiatan ekstrakurikuler dan memiliki ketertarikan terhadap bentuk-bentuk kegiatan yang dilakukan pada kegiatan ekstrakurikuler serta kesadaran akan kebutuhan dan manfaat bagi dirinya sendiri.
2. Motivasi belajar warga belajar di PKBM Nusa Bangsa Kota Bandung berada pada kategori “tinggi” artinya warga belajar memiliki motivasi belajar yang tinggi dengan indikator yang cenderung menonjol yaitu pada ketabahan dan keuletan dalam belajar ditunjukkan dengan kesanggup warga belajar untuk bangun pagi agar tidak kesiangan datang kesekolah dan warga belajar mampu menghadapi kesulitan ketika dalam belajar, misalnya menghadapi ujian.
3. Terdapat pengaruh partisipasi pada kegiatan ekstrakurikuler terhadap motivasi belajar warga belajar program kesetaraan paket B dan C di PKBM Nusa Bangsa Kota Bandung yang dikaji pada 4 (empat) karakteristik responden, yaitu pada karakteristik jenis kelamin, warga belajar yang berjenis kelamin perempuan memiliki partisipasi tinggi yang berpengaruh pada motivasi belajarnya. Pada karakteristik usia, warga belajar yang memiliki rentang usia 11-12 tahun dan 15-16 tahun memiliki partisipasi tinggi yang berpengaruh pada motivasi belajarnya. Pada karakteristik lama sekolah, warga belajar yang baru bersekolah selama 5 tahun dan 8 tahun memiliki partisipasi tinggi yang berpengaruh pada motivasi belajarnya. Pada

karakteristik program paket B dan C, warga belajar program kesetaraan paket B memiliki partisipasi tinggi yang berpengaruh pada motivasi belajarnya.

B. Implikasi

Terdapat Pengaruh partisipasi pada kegiatan ekstrakurikuler terhadap motivasi belajar warga belajar, dengan hasil warga belajar yang berjenis kelamin perempuan memiliki partisipasi yang lebih tinggi dibandingkan dengan warga belajar yang berjenis kelamin laki-laki, oleh karena itu implikasi yang kemungkinan terjadi adalah warga belajar berjenis kelamin perempuan membutuhkan atau menginginkan instruktur yang berejenis kelamin perempuan pula agar mereka bisa lebih mudah dalam berkomunikasi tanpa ada rasa takut atau segan. Selanjutnya mengenai motivasi belajar, warga belajar di PKBM Nusa Bangsa memiliki motivasi belajar yang berbeda-beda oleh karena itu implikasi yang terjadi adalah warga belajar yang memiliki motivasi yang tinggi kemungkinan akan terbawa dengan warga belajar yang memiliki motivasi belajar yang rendah begitu juga sebaliknya.

C. Rekomendasi

Pada bagian ini berdasarkan simpulan dari hasil penelitian, maka peneliti akan mengajukan rekomendasi, yaitu :

1. Bagi pengelola PKBM

Pengelola PKBM Nusa Bangsa sebaiknya menambah jenis ekstrakurikuler lainnya untuk lebih menarik perhatian warga belajar, memperbaharui kembali alat-alat penunjang kegiatan ekstrakurikuler, dan meningkatkan lagi partisipasi warga belajar dalam berbagai hal lainnya agar warga belajar tidak bosan serta meningkatkan lagi motivasi belajar warga belajar misalnya dengan memberikan hadiah atau penghargaan

2. Bagi peneliti selanjutnya

Perlu dilakukannya penelitian mendalam mengenai faktor lainnya yang mempengaruhi motivasi belajar warga belajar dan dampak atau pengaruh lainnya

mengenai partisipasi warga belajar dengan indikator yang lebih detail agar memperluas pengetahuan penelitian mengenai partisipasi dan motivasi belajar.